



# BOLETÍN INFORMATIVO 11°

# BOMBEROS

DICIEMBRE



## SE ADQUIEREN 40 PICKUPS PARA REFORZAR FLOTA OPERATIVA

Un total de 40 nuevos vehículos tipo pick ups ha adquirido la actual administración del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), a cargo del coronel Abdiel Solís Pérez, director general, con el objetivo de reforzar la flota vehicular de la institución, lo que permitirá brindar un mejor servicio a la comunidad.

A la fecha se han realizado cuatro entregas de vehículos pick ups desde el pasado mes de octubre. Igualmente, se adquirió un vehículo tipo Van, que se adjudicó a la Intendencia para que puedan trasladarse a las estaciones a realizar el mantenimiento de los equipos.

El Cnel. Solís Pérez resaltó que con estos vehículos se fortalecerán las acciones preventivas y operativas, lo que a su vez ayudará a brindar un mejor servicio a la comunidad.

El jefe de los bomberos detalló que los vehículos han sido asignados a la Dirección Nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI) y a la Dirección Nacional de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE) para garantizar el cumplimiento de la sagrada misión de salvar vidas y propiedades.

El capitán Liborio Montenegro, subdirector de DINASEPI, explicó que los vehículos asignados se utilizarán para trasladar al personal técnico de las diversas secciones que efectúan las inspecciones técnicas en todo el país.

Destacó que la dirección ha funcionado con una flota desde 2008 y requiere ir reemplazándola con nuevo equipo.



## 170 NUEVOS EQUIPOS PARA ENFRENTAR ÉPOCA DE AFRICANIZADAS



Para garantizar la seguridad del personal que atiende las emergencias generadas por la presencia de abejas africanizadas el BCBRP adquirió 170 equipos profesionales de apicultura,

los que ya fueron distribuidos en las 11 zonas regionales del país.

Se trata de un equipo de alta protección, totalmente forrado, para evitar el contacto con las abejas, lo que permite garantizar la seguridad de nuestro personal.

El control de las abejas africanizadas es la emergencia que más enfrentan los bomberos en todo el país. Según informe emitido por personal de la Dirección de extinción, búsqueda del BCBRP atendió 8,062 situaciones generadas por la presencia de abejas africanizadas.



## BCBRP DISTRIBUYE 740 MÁSCARAS DE PROTECCIÓN RESPIRATORIA



Un total 740 máscaras de protección respiratoria autónoma recibió recientemente el BCBRP. El BCBRP señaló el mayor Luis Ángel Jaramillo, director nacional de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate, este equipo permitirá el efectivo funcionamiento, protección y seguridad de los bomberos, al momento de atender una emergencia por incendio.

Este equipo evita que la unidad bomberil respire sustancias que

afectaría sus vías respiratorias, al momento de cumplir con la labor de sofocar un incendio, explicó el mayor Jaramillo.

El BCBRP atendió en el 2021 en todo el país 3,346 emergencias por incendios, de las cuales 2,848 corresponden a quemaduras de herbazales, siendo estas las intervenciones que con más frecuencia realizan los bomberos.

Otras 444 atenciones registradas fueron por incendios estructurales y 422 por incendio de automóviles.

## 2,000 PARES DE BOTAS PARA LOS BOMBEROS

Un total de 2,000 pares de botas para el personal bomberil fueron adquiridas por la administración del Cnel. Abdiel Solís Pérez, director general del BCBRP, informó el mayor Luis Ángel Jaramillo, director de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate.

La compra incluye 1,500 botas para uso diario, las que ya fueron distribuidas hacia las 11 zonas regionales para el personal.

Igualmente, se adquirieron 500 botas de protección, utilizadas en funciones más técnicas, para protección y seguridad de los bomberos forestales, que enfrentan labores de rescate y extinción



de los incendios de herbazales y forestales.

En 11 meses, el BCBRP atendió 3,346 emergencias por incendios, de estos 2,848 corresponden a incendios de herbazal, que son los que con mayor frecuencia se generan en el país. Se aproxima la temporada seca, donde aumenta el riesgo de incendios de masa vegetal y los equipos de BCBRP, están listos para seguir brindando a la población panameña el apoyo que necesiten.

## COLCHONES, TELEVISORES Y AIRE ACONDIONADOS PARA MEJORAR CONDICIONES DE TRABAJO DE PERSONAL OPERATIVO

Con el objetivo de suplir necesidades básicas de alta prioridad para el personal de la guardia permanente y que responde a las emergencias en las 11 zonas regionales, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) adquirió colchones, televisores, acondicionadores de aire, entre otros insumos.

La lista incluye la compra de 800 colchones ortopédicos tamaño ¾ a costo de B/. 102.711.44.

Asimismo, se adquirieron 78 televisores LED de 42 pulgadas; un Smart Tv de 55 pulgadas, con una inversión de B/. 18,002.71 y nueve acondicionares de aire Split Inverter de 12,000 BTU, 18,000 BTU y 36,000 BTU.

Otros importantes equipos adquiridos, esta vez para el área de la cocina, fueron 52 juegos de comedor, con una inversión de B/. 24,717.53. También se adquirieron 58 congeladores horizontal 600LT, 38 microondas y 47 cafeteras de 30 tazas.

Entre otros electrodomésticos, se gestionó la compra de cuatro licuadoras y dos dispensadores de agua a un costo de B/ 278.07.

Las unidades bomberiles disponen de un área de cocina y dormitorios que utilizan durante los turnos. Están allí, disponible, atentos a la emergencia que surjan, a cualquier hora del día o noche, para acudir de inmediato en el menor tiempo posible, a cumplir con su propósito de salvar vidas y propiedades.

A un costo de B/. 10,814.70 se adquirieron 62 lámparas led para interiores y 74 lámparas led para exteriores, que ayudarán a mejorar la iluminación tanto interna como externa en las diferentes estaciones, detalló el mayor Jaramillo. En muchas estaciones, es necesario y ayudaría a la seguridad, para evitar que dueños de lo ajeno, comentan fechorías.

Por un total de 2.053.00 se pagó por 15 mangueras de jardín y 16 carros exprimidores, 11 aspiradoras con accesorios como elementos necesarios para las labores de limpieza, fundamental más aun con la pandemia de la covid19.

Aunado a la limpieza, el factor de bioseguridad fue considerado y 50,000 cajas de mascarillas desechables se compraron por Bl. 5.350.00 para contribuir en contener los casos de la covid19, en la institución.



## DISTRIBUYEN 246 MACHETES EN LAS ESTACIONES

Un total de 246 machetes recibió la Dirección de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, los se distribuyeron a las 82 estaciones a nivel nacional, a razón de tres machetes por instalación.

El “machete” es una herramienta de uso muy frecuente por los bomberos para cumplir con las labores de picar y remover los árboles que caen en la vía pública, propiedad privada.

También son útiles para el bombero forestal, que tiene que abrir trochas para llegar a las áreas incendiadas y también para realizar cortafuegos.

De enero a noviembre, el personal bomberil atendió 1, 860 emergencias por incendios de masa vegetal, siendo el mes de marzo, el de mayor registro con 1,102 casos.



En tanto que por árbol caído en la vía pública y propiedad privada, en todo el país, se atendieron 1, 065 emergencias, siendo Panamá, Panamá Oeste, Chiriquí, Los Santos y Colón las provincias de mayor incidencia.

## ARCHIVADORES PARA LA GUARDIA PERMANENTE



80 archivadores fueron recibidos por la Dirección de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate para su distribución en las 11 zonas regionales.

Estos archivadores son utilizado para la clasificación y resguardo de informes diarios de parte y atención de emergencias, al igual que para materiales de oficinas e implementos de aseo.



## ENTREGA DE JUGUETES PARA LA FAMILIA BOMBERIL



Por gestiones del coronel Abdiel Solís Pérez, director general, el coronel David Hanono hace entrega de bolsas de juguetes para los niños de la familia bomberil en las 11 Zonas Regionales del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá.

Para su distribución fueron entregadas al Mayor Luis Jaramillo, Director Nacional de EXBURE.



# BCBRP, RUMBO A LA DIGITALIZACIÓN DE LOS TRÁMITES

Con una inversión de B/. 696.255.59, se adquirió equipo tecnológico, que incluye computadoras e impresoras, señaló Rigoberto Quezada, director de Tecnología, adquisición que permitirá ir modernizando la institución.

Detalló que la compra incluyó 340 computadoras, por un monto de B/. 428.941.60, de estas, 310 son computadoras fijas de escritorio y 30 laptops, distribuidas en las 11 zonas regionales, considerando la necesidad y solicitudes emitidas por los administradores de cada zona.



También se adquirieron 107 impresoras multifuncionales a costo de B/. 267.313.99, que efectúan las funciones de copiado, impresión y escaneo, otorgadas a las diferentes áreas administrativas y operativa en la Est. Ricardo Arango, estaciones y regionales según la labor que efectúa el recurso humano.



Quezada informó que también se adquirió mediante licitación pública, a un costo de B/. 17,120.00, el equipo de respaldo de la información, que no había en la institución, para salvaguardar los datos.

Para el 2022, se incluyó en el presupuesto una importante inversión en software para trabajar en la digitalización de los servicios que el BCBRP brinda a la comunidad, en conjunto con la Autoridad de Innovación Gubernamental (AIG).

## UN NUEVO SISTEMA SANITARIO EN LA ESTACIÓN RICARDO ARANGO

Detalló que se usa un sistema de fluxómetro mucho más rápido y moderno, que a la hora de desaguar es más ventajoso. De igual forma, la instalación de dos bombas evitará que el edificio quede sin agua, pues si una falla, se dispone de la segunda, detalló el mayor Vergara.



Con una inversión de B/. 193,469.09 el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá ejecutó el Proyecto de Demolición, Remodelación, Diseño y Construcción para un nuevo Sistema Sanitario en la Estación Ricardo Arango, informó el mayor Javier Vergara, Director de Infraestructura de la institución.

Explicó que las mejoras y reemplazos eran muy necesarios por ejemplo, las tuberías de hierro colado existente tenían muchos años de uso, cuyo diámetro se había reducido, con lo cual disminuyó su efectivo funcionamiento. El nuevo sistema sanitario incluye agua potable, aguas servidas, un tanque de 30,000 galones de agua, dos bombas nuevas para el edificio con su tanque de presión.

Es un proyecto grande, el cual incluyó la remodelación total de los baños en los niveles de la Estación Ricardo Arango, para lo cual hubo que picar piso, loza, sacar azulejos algunos colocados como parches, comentó el mayor Vergara,

Mediante el proyecto se remodelaron 13 baños de uso de hombres y de damas. También se remodelaron seis cocinetas en los niveles 200, 300 y 400.

Estas remodelaciones son uniformes: cielo raso, azulejos altura completa, lavabos modernos, secadores, sistemas de división modernos, con puerta de melamina, algunos con sensores, espejos completos de pared a pared.

En planta baja, los baños también son para uso del público que acude a la sede bomberil a realizar sus trámites.



## BCBRP Y CLRAH BCBRP FIRMAN CONVENIO

En aras de fortalecer las capacidades técnicas relacionadas a la logística de manejo de desastres y asistencia humanitaria, el Ministerio de Gobierno a través del Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria (CLRAH) y el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) suscribieron un Acuerdo de Cooperación Académico, Técnico y Científico.

El acuerdo suscrito por la titular de Gobierno, Janaina Tewaney Mencomo y el director general de los bomberos, coronel Abdiel Solís Pérez, incluye la realización de capacitaciones, intercambios de experiencias, entrenamientos, cursos, seminarios, entre otras actividades de enseñanza-aprendizaje.

Todas las actividades serán efectuadas en el Centro de Transferencia de Conocimiento del CLRAH, y estarán dirigidas a funcionarios y voluntarios de ambas instituciones.



El Cnel. Solís Pérez resaltó que a partir de la firma del Acuerdo se trabajará en la capacitación del personal de ambas instituciones, en el intercambio de experiencias, que permitirá un mayor aprendizaje, lo que dará como resultado dos entidades fortalecidas y preparadas para brindar una mejor respuesta a la comunidad.



## SE CERTIFICAN EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

Las licenciadas Magda Holder, Ada Wood, Maryoleth Arosemena, Anayansi Zambrano y Yesenia de la Espada fueron certificadas por la Dirección General de Carrera Administrativa (DIGECA) y la Universidad de Panamá.

Las licenciadas Wood y Arosemena recibieron sus certificados tras participar en el Diplomado “Administración Estratégica y Procesos de Integración de Recursos Humanos de Carreas Públicas del Sector Público”.

Mientras que las licenciadas Holder, de la Espada y Zambrano recibieron sus certificaciones tras participar en el seminario “Fundamentos de la Administración Pública”, así como también su certificación de Conocimientos en Administración Pública.

Ambas capacitaciones forman parte del Convenio Marco de Cooperación Interinstitucional, entre la Universidad de Panamá y la DIGECA, con el objetivo de ofrecer a los servidores públicos de las entidades gubernamentales, cursos de Conocimientos en Administración Pública, a través de Diplomados y Seminarios.

